## Réponse du NPD: La Marche des dix sous du Canada

3 septembre 2021

Leonard Baker Président et PDG Marche des dix sous du Canada

Cher Monsieur Baker,

Nous vous remercions d'avoir communiqué avec nous afin de nous faire part des priorités de la Marche des dix sous en vue des élections. Nous sommes heureux d'avoir l'occasion de partager avec vous nos engagements envers les Canadien·nes en situation de handicap.

Les néo-démocrates s'engagent à bâtir un Canada entièrement inclusif et sans obstacle, où chaque citoyen·ne est en mesure de participer de façon égale et complète. Nous appuyons fermement la Convention des Nations Unies relative aux droits des personnes handicapées et nous ferons de cet engagement envers les droits de la personne un principe directeur de nos politiques concernant les Canadien·nes en situation de handicap.

Malheureusement, il existe encore beaucoup trop d'obstacles à une société pleinement inclusive. Le gouvernement libéral de Justin Trudeau promet des changements depuis des années, mais il n'a pas apporté les changements réels et substantiels nécessaires pour sortir les personnes en situation de handicap de la pauvreté et éliminer les obstacles à une participation pleine et équitable.

Un gouvernement néo-démocrate se mettra immédiatement au travail pour éliminer les obstacles et promouvoir la pleine inclusion. Nous renforcerons la Loi canadienne sur l'accessibilité afin qu'elle s'applique également à tous les organismes fédéraux, y compris le pouvoir d'établir et de faire respecter des normes d'accessibilité en temps opportun.

Comme vous le soulignez, beaucoup trop de Canadien·nes en situation de handicap vivent dans la pauvreté. Les libéraux promettent une nouvelle prestation d'invalidité depuis 2020, mais sans plan pour la mettre en œuvre avant 2024. Ils ont ensuite choisi de présenter cyniquement le projet de loi C-35, un projet de loi qui ne fournit aucun détail sur le montant de la prestation ou l'admissibilité et aucun échéancier, juste avant l'ajournement des travaux du Parlement pour l'été, sachant très bien que le projet de loi ne serait jamais débattu.

Un gouvernement néo-démocrate ne fera pas de politique avec le gagne-pain des personnes en situation de handicap. Au contraire, nous agirons rapidement pour que toutes les personnes en situation de handicap dépassent le seuil de pauvreté, dans le cadre de notre plan visant à assurer un revenu minimum vital garanti à tou·tes les Canadien·nes.



## Réponse du NPD: La Marche des dix sous du Canada

Nous veillerons également à ce qu'aucun·e Canadien·ne en situation de handicap ne vive dans la pauvreté. Ce sera la première étape de notre plan visant à créer un revenu minimum vital garanti pour tou·tes les Canadien·nes. Notre programme de revenu de base fera également en sorte que ce que le gouvernement fédéral donne d'une main, les provinces ne soient pas autorisées à le prendre de l'autre, laissant ainsi les Canadien·nes en situation de handicap sans les soutiens dont ils ont besoin.

Nous savons également que, bien trop souvent, les personnes en situation de handicap qui veulent travailler se heurtent à des obstacles à l'emploi. Un gouvernement néo-démocrate élargira les programmes d'emploi pour s'assurer que tout le monde ait des possibilités d'emploi de qualité. Nous investirons dans des programmes de formation qui aident les personnes en situation de handicap à trouver un emploi et nous mettrons en œuvre un nouveau projet pilote pour l'assurance-emploi qui permettra aux personnes ayant un handicap épisodique d'avoir accès aux prestations de maladie de l'assurance-emploi avec beaucoup plus de souplesse, ce qui les aidera à conserver un emploi même lorsqu'elles ne peuvent pas travailler à l'occasion.

Enfin, nous savons que, même avant la pandémie, de nombreux Canadiens et Canadiennes sont obligé·es de se passer des médicaments d'ordonnance ou des appareils médicaux dont ils ont besoin parce qu'ils et elles n'ont tout simplement pas les moyens de les acheter. Nous allons commencer à travailler immédiatement sur un programme national d'assurance-médicaments, en collaboration avec les provinces et les territoires, en vue d'une mise en œuvre en 2022. Ce programme permettrait aux Canadien·nes d'un océan à l'autre d'avoir accès aux médicaments d'ordonnance et aux appareils médicaux avec leur carte d'assurance-maladie, et non leur carte de crédit.

Un gouvernement néo-démocrate élargira également l'accès aux programmes et aux services qui traitent d'autres aspects de la vie quotidienne des personnes en situation de handicap, notamment en investissant dans des logements abordables et accessibles, en créant des normes nationales pour les soins à domicile et les soins de longue durée et en rétablissant la livraison du courrier à domicile.

Merci encore de nous avoir fait part de vos priorités au nom de la Marche des dix sous du Canada. Nous avons hâte de travailler ensemble pour bâtir un avenir plus inclusif pour tout le monde.

L'équipe du NPD

